



Neues aus dem Fachbereich Studierende der DGPH e.V.



Zeige das Potential
Deiner
Abschlussarbeit!

Willkommen (zurück)!

*Liebe Studierende,
ob in Präsenz oder in Persona: wir hoffen, dass ihr alle gut (zurück) im Studium angekommen seid. In dieser Ausgabe der Campusnews übersenden wir euch mit großer Empfehlung den Call for Abstracts für den studentischen Science Slam (siehe letzte Seiten) auf dem Kongress Armut und Gesundheit. Falls du deine Abschlussarbeit lieber per Poster präsentieren möchtest, kannst du das Abstract ebenfalls noch kurzfristig an uns senden. Ebenso wollen wir euch über organisatorische Veränderungen informieren und euch herzlich zum Kennenlernen des Fachbereichs sowie zum nächsten Talk Public Health einladen!*

INHALT DES NEWSLETTERS:

- CHANGE THE DATE
- KENNENLERNEN DES FACHBEREICHS
- TALK PUBLIC HEALTH
- SCIENCE SLAM 2022



Change the Date:

Unser regelmäßiger Jour Fixe wird nun nicht mehr wie gewohnt montags stattfinden, sondern ab sofort 14-tägig am **Dienstag um 19 Uhr**. Nächster Termin ist der **16. November** unter bekanntem Einwahllink auf Slack.

Gerne begrüßen wir auch neue Gesichter- dazu einfach eine kurze Mail an **studierende@dgph.info**

Kennenlernen des Fachbereichs:

Du kennst uns noch nicht und würdest uns gerne besser kennenlernen? Dann hast du am **24. November um 18:30 Uhr** die Chance, bei unserer Vorstellungsrunde des Fachbereichs dabei zu sein. Neue Gesichter und eure Fragen sind herzlich willkommen. Wir freuen uns über rege Teilnahmen. Eine kurze Anmeldung dazu gerne an **studierende@dgph.info**



Talk Public Health: Kosteneinsparungen und stationärer Sektor

Talk Public Health ist ein Format von Studierenden für Studierende zum Austausch über Public Health-bezogene Themen. Bei dem nächsten Treffen wird es um Einsparungen im Gesundheitswesen gehen. Fokus liegt auf der Kosteneinsparung durch die Schließung von Krankenhäusern vs. Kosteneinsparung durch die Reduzierung der Gesamtzahl an gesetzlichen Krankenkassen. Hierzu hat der Verband leitender Krankenhausärzte (VLK) eine Befragung der Bürger:innen in Auftrag gegeben. Die Umfrage kann als Grundlage bzw. Einstieg in das Thema dienen. Die Ergebnisse der Umfrage findet ihr unter vlk-online.de [23. September 2021]. Die Terminfindung für das Treffen ist noch nicht abgeschlossen. Wenn ihr Interesse an dem Thema habt und euch dazu austauschen möchtet, dann schreibt uns gerne an die folgende E-Mail-Adresse: **studierende@dgph.info**. Wir freuen uns auf eine anregende Diskussion.



SCIENCE SLAM DES KONGRESS ARMUT UND GESUNDHEIT 2022 CALL FOR ABSTRACTS

ENGLISH SUMMARY

The following call for abstracts is an invitation to all students of public health and related disciplines to contribute to the 2022 science slam at Kongress Armut und Gesundheit. Despite the congress mainly being held in German, English contributions are also welcome during the science slam. The science slam is organized by students of the Berlin school of public health (BSPH), and offers the opportunity for up to five slammers to present their research in an entertaining format. We invite you to send an abstract with your research topic to scienceslamAG@protonmail.com until Dec 15th, 2021. The organizational team gladly supports you in creating your presentation and can be contacted in case of any questions or other inquiries.

Liebe Interessierte,

im Rahmen des Kongress Armut und Gesundheit 2022 organisieren wir, Studierende der Berlin School of Public Health (BSPH) wieder den Science Slam. Der Science Slam „Jetzt zählt... wissenschaftliche Kreativität“ soll dem wissenschaftlichen Nachwuchs aus dem Public Health Bereich oder Studierenden anderer Fachbereiche mit relevanten Themen wieder die Möglichkeit bieten, studentische Abschlussarbeiten (bis 1 Jahr nach Abschluss), Promotionsvorhaben oder Projekte zu präsentieren.

Wir laden euch herzlich ein uns eure Abstracts zukommen zu lassen. Der Abstract soll max. 1500 Zeichen inkl. Leerzeichen umfassen (kann aber auch gerne kürzer ausfallen) und folgende Punkte beinhalten: Hintergrund/Fragestellung; Projektbeschreibung/Methode; Schlussfolgerung/Ergebnisse und Diskussionsbeitrag/Lessons Learned. Einreichungen sind für alle im [Diskussionspapier](#) angesprochenen Themengebiete möglich.

Die **Einreichungsfrist ist der 15.12.2021** Einreichung bitte an scienceslamAG@protonmail.com senden mit dem Betreff: Science Slam 2022. Weitere Informationen zum Kongress erhaltet ihr auf deren [Webseite](#). Wir unterstützen euch gerne bei der Umsetzung eurer Beiträge und sind für euch erreichbar, falls ihr Fragen habt.



SCIENCE SLAM „JETZT ZÄHLT... WISSENSCHAFTLICHE KREATIVITÄT“

Was ist ein Science Slam?

Ursprünglich aus dem Poetry Slam entwickelt, geht es im Science Slam darum, die eigene Forschung unterhaltsam zu präsentieren. Der Science Slam steht zwischen Comedy und wissenschaftlichem Vortrag und bietet damit Unterhaltung für Menschen mit und ohne Vorkenntnisse. Der Slam soll Menschen eine Bühne eröffnen, die sich bislang nicht getraut haben ihre Inhalte vor (Fach)Publikum zu präsentieren. Beim Science Slam werden keine Vorgaben zur Form der Darstellung gemacht. Die Slammenden (Vortragenden) sollen viel eher ermuntert werden, ausgefallene Aspekte zu integrieren, um das Publikum zu begeistern. Zudem kann die Vortragsweise von PowerPoint-Präsentationen über Requisiten bis hin zu Live-Experimenten reichen. Auf zu viele Details oder Fachvokabular sollte im Science Slam verzichtet werden. Diskriminierende Inhalte, respektloser Sprachgebrauch und nationalistische Haltungen gehören auf keine Bühne und werden von uns nicht unterstützt. Wir behalten uns vor, Beiträge mit diesen Inhalten abzulehnen.

Merkmale eines Science Slams

- Wissenschaft anschaulich und verständlich erklären
- Unterhaltsam, aber nicht inhaltsleer
- Eine Botschaft haben
- Orientierung am Publikum

Ablauf

Es treten bis zu fünf Personen in einem ungezwungenen Vortrags-Wettstreit gegeneinander an. Ziel ist es, das eigene Forschungsthema in zehn Minuten auf anschauliche Weise darzustellen, denn das Publikum bildet die Jury und wählt die Siegerin oder den Sieger des Science Slams mit entsprechendem Applaus. Zur Vorbereitung auf den Science Slam wird das Projektteam vor dem Kongress für die ausgewählten Slammenden einen Workshop zur Gestaltung und Umsetzung des Beitrags anbieten. Neben dem Science Slam ist die studentische Posterpräsentation, organisiert durch den Fachbereich Studierende der Deutschen Gesellschaft für Public Health (DGPH) eine tolle Gelegenheit die eigenen Arbeiten vorzustellen.

Es grüßen euch herzlich,

die Studierenden der BSPH und das Kongress-Team